

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang pengaruh tingkat risiko pembiayaan *istishna*, *mudharabah*, dan *musyarakah* Nterhadap profitabilitas Bank Syariah Indonesia periode tahun 2016 sampai 2020 maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. tingkat risiko pembiayaan *istishna*, *mudharabah*, dan *musyarakah* Mandiri Syariah berpengaruh berpengaruh positif signifikan terhadap profitabilitas BSI periode 2016-2020. Hal tersebut menunjukkan bahwa semakin menurun jumlah tingkat risiko pembiayaan maka semakin meningkat pula profitabilitas BSI. Dimana kinerja dalam operasionalnya cukup baik dan mampu mengatasi tingkat risiko yang terjadi sehingga profitabilitas yang diperoleh mengalami peningkatan.
2. tingkat risiko pembiayaan *istishna*, *mudharabah*, dan *musyarakah* BRI Syariah berpengaruh negatif signifikan terhadap profitabilitas Return On Assets (ROA) Bank Syariah Indonesia (BSI) periode 2016-2020. Hal ini berarti menunjukkan bahwa jika tingkat risiko pembiayaan mengalami peningkatan maka profitabilitasnya mengalami penurunan yang signifikan. Pengaruh yang negatif antar keduanya dikarenakan kurangnya bank dalam menerapkan manajemen risiko dioperasionalnya serta pengontrolan terhadap penyaluran pembiayaan belum maksimal sehingga menimbulkan risiko pembiayaan macet yang akan mempengaruhi profitabilitasnya.

3. tingkat risiko pembiayaan *istishna*, *mudharabah*, dan *musyarakah* BNI Syariah berpengaruh positif tidak signifikan terhadap profitabilitas BSI pada tahun 2016-2020. Yang menjelaskan bahwa tingkat risiko pembiayaan tidak searah dengan profitabilitas. Hal ini menunjukkan bahwa semakin meningkat jumlah risiko pembiayaan maka semakin meningkat pula profitabilitasnya yang tidak signifikan. Hubungan yang tidak signifikan antar keduanya dikarenakan bank syariah tidak memiliki wewenang dalam memberikan profit dengan nilai yang tetap, dimana jumlah keuntungan yang didapat disesuaikan dengan laba yang diperoleh.
4. Tingkat risiko pembiayaan *istishna*, *mudharabah*, dan *musyarakah* Mandiri Syariah, tingkat risiko pembiayaan *istishna*, *mudharabah*, dan *musyarakah* BRI Syariah, dan tingkat risiko pembiayaan *istishna*, *mudharabah*, dan *musyarakah* BNI Syariah secara simultan berpengaruh positif signifikan terhadap profitabilitas BSI. Penerapan manajemen yang baik dalam operasionalnya serta kesinambungan antar ketiga variabel dalam penelitian ini dan faktor lainnya dapat menghasilkan peningkatan secara bersamaan oleh variabel bebas sehingga profitabilitas mengalami peningkatan.

B. Saran

Dari beberapa kesimpulan diatas dan penelitian yang dilakukan, maka peneliti menentukan saran sebagai berikut :

1. Untuk Pihak Bank Syariah

Sebagai tolak ukur atau pertimbangan bank syariah dalam mengelola operasionalnya yang bertujuan untuk meningkatkan

profitabilitas. Meskipun tingkat risiko yang dimiliki Bank BNI Syariah tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas BSI, hal tersebut tidak boleh diabaikan, karena akan berdampak pada pendapatan yang akan mempengaruhi jumlah profitabilitas yang diperoleh. Sehingga pihak bank perlu melakukan pengalokasian dana yang tepat agar dapat memaksimalkan jumlah laba.

2. Bagi Akademisi

Hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai tambahan sumber referensi keilmuan kepustakaan Fakultas Ekonomi Bisnis dan Islam UIN SATU Rahmatullah, sehingga menambah wawasan pengetahuan tentang perbankan syariah serta sebagai referensi bagi mahasiswa atau mahasiswi yang ingin melakukan penelitian khususnya jurusan perbankan syariah. Selain itu, bagi pihak aktivis kampus diharapkan memperbanyak referensi buku atau jurnal yang dijadikan sebagai acuan referensi untuk penelitian sehingga apa yang dibutuhkan mahasiswa/i tercukupi terutama mengenai perbankan syariah dan keuangan.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

- a. Penelitian ini belum dipaparkan secara rinci dikarenakan ada keterbatasan peneliti dan sumber referensi. Diharapkan untuk peneliti selanjutnya dapat menambah serta memperbanyak teori yang mendukung penelitian yang dilakukan sehingga hasil yang didapat lebih akurat dan lengkap.
- b. Peneliti selanjutnya diharapkan dapat menambah inovasi variabel lainnya dalam penelitian ini, dengan tujuan agar data yang diolah

lebih rinci mengenai faktor apa saja yang mempengaruhi profitabilitas.